



## JOURNEE MONDIALE DE PRIERE – France ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

**Dimanche 13 octobre 2024 de 9 à 12h à Créhen (22)**

**Introduction** par Hélène Bertrand, vice-présidente.

Nous sommes 61 présentes et 104 représentées, soit 165 votantes. 347 cotisantes, le quorum du tiers (tiers à 116) est largement atteint. L'assemblée générale peut valablement délibérer.

Il est **9h23, la séance est déclarée ouverte par la présidente Christiane Brinkert**

Nous procédons au choix

- des secrétaires de séance : Véronique de Pol et Claire Herrenschildt,
- des quatre scrutatrices : Sibylle Champin, Anne-Rose Muller, Marie-Lise Moser, Bernadette Blanc,
- des deux vérificatrices : Aline Chassagnot et Brigitte Million,

### **1. APPROBATION DU PV de l'assemblée générale 2023 à Dourdan**

PV distribué dans les enveloppes et disponibles sur le site. Pas de questions.

**PV de l'AG à Dourdan** : adopté à l'unanimité moins deux abstentions.

### **2. RAPPORT D'ACTIVITE 2023/24 présenté par la présidente**

**Christiane Brinkert, présidente** : Les rencontres de comité ont eu lieu en présentiel (3 fois dans l'année : 3 jours en février à Paris, 2 jours en mai à Munster et 1 jour à Créhen, hier veille de l'AG) et en visioconférence plusieurs fois dans l'année.

Le **travail du comité** est dense, il consiste à produire les documents mis à votre disposition pour préparer la célébration et pour préparer cette AG. Chaque année, le comité passe du temps à découvrir et approfondir la liturgie, à réfléchir à des suggestions d'animation pour vous aider au mieux dans l'organisation de votre célébration et à faire les choix d'offrande. Une relecture attentive de tous les documents est faite en groupe et par plusieurs individuellement avant d'être envoyé à l'impression.

**Les recherches d'offrande** représentent un gros travail particulièrement difficile cette année pour les Iles Cook, tout en respectant la variété des confessions.

**Les chants** sont choisis en étroite collaboration avec la Suisse Romande. Sur **le site**, tous les chants existent avec une autorisation de traduction (copyright) accessibles pour le coût d'un CD (11 euros) avec un code valable un mois (ou un peu plus). Nous essayons de prioriser les chants proposés par le pays rédacteur. Une nouveauté, depuis 2 ans, vous trouverez sur le site JMP-France, tous les enregistrements, les partitions et le diaporama des paroles des chants. Nous ne pouvons pas mettre un accès libre sur notre site, le coût du copyright serait beaucoup trop important ou même pourrait nous être refusé. De plus nous avons aussi des frais d'enregistrement à couvrir, d'où le montant demandé pour vous fournir un code d'accès.

Le **questionnaire de bilan et d'évaluation** des célébrations est très important pour nous et d'une grande aide pour le comité mondial à New York, merci de le remplir soigneusement ! Nous avons droit à une page sur le site international en anglais, avec une ou deux photos. Une synthèse de vos commentaires est publiée dans le cahier de préparation et un powerpoint des photos est visible à l'AG. Un grand MERCI à Agnès Thirion pour ce travail. Nous la remercions pour cette aide précieuse. Bravo à elle (applaudissements) !

Agnès précise qu'il faut envoyer les photos par mail, de bonne qualité et avec un sujet intéressant (équipe, décoration, l'autel). Merci de bien nommer les photos en indiquant la ville.

**Local et agent administratif :** Liliane Bauer, **agent administratif**, travaille de mi-octobre à mi-février, elle fait l'expédition des commandes une seule fois par semaine. Elle ne répond pas aux demandes autres que les commandes. Le comité, la remercie chaleureusement pour son professionnalisme.

### **Invitations et représentations JMP**

Chaque année la JMP est invitée au **synode** de l'EPUDF de la région centre ouest. La JMP y a été représentée par Annette Chauvin (catholique) **à Angers. Merci à elle.**

Annette Chauvin : il y avait une table de présentation de la JMP, et un témoignage sur la célébration de la Palestine. J'ai été contactée par RCF Angers pour parler de la JMP. Il est très important d'être visible, nous sommes en communion les uns avec les autres. Je suis contente de découvrir le fonctionnement d'un synode protestant.

Le prochain synode Ouest est à Angers, mais personne n'y sera envoyé cette année.

Véronique de Pol : Seriez-vous ouvertes à aller à d'autres synodes ? Présidente : oui, bien sûr. J'ai répondu à des appels pour des émissions radios : Suisse, Angers.

Véronique de Pol : Il serait bien d'intervenir à Radio France, France Culture ? Pourquoi pas ...

Pas de déplacement de la présidente cette année

### **La célébration 2024 avec la Palestine.**

Malgré les événements tragiques et la guerre en Palestine, qui a causé parfois des hésitations, des peurs, pour certains groupes et des refus de célébrer, nous notons une augmentation des célébrations et du nombre de participants. 246 célébrations (30 de plus que l'an passé). Important, n'oubliez pas de nous communiquer tôt les coordonnées de votre lieu de célébration et l'horaire pour que ce soit annoncé. Nous nous réjouissons énormément du montant extraordinaire de l'offrande.

### **Prochaine célébration 2025 avec les Iles Cook.**

Aujourd'hui nous sommes en communion de prière avec les femmes des îles Cook : « **Merci, tu m'as créé merveille !** ». Hier nous avons découvert cette célébration et, guidée par Liliane Destouches, nous avons pu intérioriser ce message du Psaume 139 le transposer à notre vie d'aujourd'hui.

### **Le comité JMP :**

Comment interpeller et dynamiser notre JMP ?

Des groupes s'essouffent, se découragent. Mais il faut persévérer, le comité est là pour aider.

Notre comité va se retrouver à 10 membres si vous votez pour les 3 candidates et le travail ne manque pas, il est réparti selon les compétences et se fait en parfaite harmonie. Alors j'en appelle à toutes pour trouver de nouvelles candidates à rejoindre le comité. Nous devons être au minimum 9 mais nous pouvons être plus nombreuses pour mieux se répartir le travail.

En octobre **2025** nous nous retrouverons pour notre rencontre nationale à Strasbourg au Centre St Thomas beaucoup ici connaissent. Année importante puisque nous sommes obligés de changer certains paragraphes de nos Statuts. Il sera très important d'être très nombreuses et avec des pouvoirs et car il faudra la moitié des adhérentes + 1 voix (soit environ 175 voix)

Nous irons à la rencontre des **femmes du Nigéria.**

Compte tenu de la difficulté à trouver des lieux d'accueil pas trop chers et accessibles, il est préférable de faire des réservations de plus en plus tôt. En 2026 nous irons à Lyon.

**Et quelle est l'équipe prête à nous accueillir pour 2027 ?** il faut compter 80 personnes environ. C'est déjà maintenant qu'il faut y penser. Parlez-en avec votre équipe de célébration et contactez la présidente ou la trésorière qui sont là pour vous aider dans vos recherches.

Recevoir la rencontre nationale est très enrichissant pour le groupe d'accueil, demandez à toutes celles ici qui ont accueilli... alors en marche !

### Questions et commentaires :

- Loli, région 06 : nous, les correspondantes régionales, envoyons les informations, mais comment savoir si les femmes se sont inscrites et sont adhérentes ? ou Si elles ont envoyé leur pouvoir ? Réponse : Annie Vierling peut vous envoyer un extrait de tableau Excel concernant votre région.
- Il est important de cotiser en septembre pour pouvoir voter à l'AG.
- Odile Leleu : des chants, des cahiers de préparation, le site est de plus en plus merveilleux ! Merci à toutes.
- Elisabeth Barnett région 7 : j'ai regardé le site international, c'est notre pays qui avait des déclarations les plus vivantes sur les sites ! Bravo !

Rapport d'activité approuvé à l'unanimité.

### 3 – RAPPORT FINANCIER présenté par la trésorière, Karen Etcheverry.

Le compte de résultat est du 31 juillet 2023 au 31 juillet 2024. La situation financière est très bonne et le duo Karen/Annie fonctionne bien. Budget très en équilibre.

#### Les dépenses :

- 602-120 : économie avec l'imprimeur.
- 600-230 : la table de vente, on a pris de l'avance, on a acheté au mois de juillet.
- 616-300 : un ordinateur pour la présidente.
- 606-400 : plus d'envoi papier de la lettre de février et pour la RN-AG une trentaine de courriers, peu de photocopies, remboursement Annie V.
- 613-200 : comité est hébergé chez l'habitant, salles de l'Armée du Salut gratuites.
- 613-210 : Centre Saint Thomas pas d'acomptes
- 613-215 : Christine MEAR, traductrice, fait don de son travail.
- 616 000 : Assurances, nous avons été flouées par le courtier de MMA et avons changé pour la Mutuelle Saint Christophe.
- 623 000 : les rencontres européennes budgétées. En 2025, Agnès Thirion et Annie Vierling nous représenteront à Edimbourg, en juin.
- 626 100 : les frais postaux ont baissé, initiative de Liliane Bauer : le contrat avec La Poste était trop cher, Liliane dépose elle-même les colis.
- 626 110 : versement de cotisations, 500 euros pour l'Europe 1% de l'offrande et pour l'international 5% de l'offrande.
- 626 105 : pour qu'une jeune déléguée d'un pays en difficulté participe à la rencontre mondiale qui a lieu tous les 5 ans.

Le projet 4 ne nous semblait pas très sûr, avec le CCFD, cela n'allait plus au projet initial, nous avons préféré donner un peu plus à deux autres projets dont la crèche de Bethléem.

- 67 313 : 29 000 €, des projets d'urgence pour 36 000 € (voir remerciements) 82 000 € de dons autotal.

#### Les recettes

Participations aux commandes. Soyez vigilantes au sujet des factures impayées, il y a 526 € d'impayés soit 14 factures impayées sur un total de plus de 280 factures.

Le compte remboursement de frais de port : 3400 euros, 3000 euros ? Quelle explication ? 3 euros de participation, pour les emballages et pour le travail de Liliane.

Cotisations des membres : 347 cotisantes seulement, chiffre en baisse. Important pour faire face aux frais de fonctionnement, sinon c'est l'offrande qui doit compenser.

Une forte offrande a été faite pour la Palestine.

Nous avons des réserves de deux ans en cas de coup dur. Dynamisme de l'association.

Conclusion : déficit de 2300 euros, car achats supplémentaires au budget (table de vente...)

Annette Chauvin et Brigitte Letellier, nos **commissaires aux comptes**, approuvent les comptes. Elles acceptent de continuer ce rôle et nous les remercions.

## Questions

- Problème des commandes impayées : comment améliorer cette situation ? il n'est pas facile de faire un lien entre les factures impayées et les commandes de l'année suivante. Il serait utile de communiquer les groupes qui ne payent pas à Liliane.
- Anne-Rose Muller : question sur les frais postaux de 2900 euros, cela comprend les liasses, étiquettes-vignettes et envoi invitation AG. Attention à La Poste qui ne fait pas toujours son travail. Réponse : Problème réglé aujourd'hui.
- Esther région 6 : demander des arrhes à la commande ? Réponse : trop compliqué.
- Marie-Lise : payer à la commande ? Réponse : on ignore le montant de l'affranchissement.
- Marie-Christine : Attention s'il faut payer à la commande ? Certains groupes paient avec l'offrande, ils pourraient arrêter.
- Véronique de Pol : une partie des offrandes sert bien aux frais de fonctionnement ? Réponse Karen : 15% des offrandes à ne pas dépasser, pas de souci cette année pour les frais de fonctionnement.

Remerciements aux vérificatrices des comptes. Confiance accordée.

**Approbation des comptes** présentés par Karen Etcheverry : à l'unanimité (0 contre, 0 abstentions)  
Remerciements à nos trésorières, Karen et Annie pour leur travail précis et fidèle.

## 4 – ELECTIONS - VOTE

**3 Candidates** : Christiane Brinkert renouvellement, Patricia Gratas, Claire Herrenschmidt.

**Présentation** le samedi précédent et dans le dossier des participantes.

En attendant le dépouillement, Hélène Bertrand explique la signification des « **jeudis en noir** », pour lutter contre les violences faites aux femmes. « *Je le fais ! mettez le badge* », « *je vais dans des supermarchés et les caissières posent des questions et j'ai même remarqué qu'elles portaient d'autres sigles en rapport avec ces combats.* »

Hélène présente le site JMP France. C'est elle qui alimente le site et Coralie qui a installé le site ne demande que 600 € pour les mises à jour. Ce n'est pas cher par rapport au marché.

**163 votes exprimés : les 3 candidates sont élues à l'unanimité.** Le comité compte maintenant 10 membres.

Remerciements pour le **départ de Brigitte Millon.**

### Election du bureau :

- Présidente : Christiane Brinkert,
- Vice-Présidente : Hélène Bertrand,
- Trésorières Karen Etcheverry et Annie Vierling.

Agnès Thirion ne souhaite pas continuer la fonction de secrétaire qui restera vacante jusqu'à la prochaine assemblée générale.

**A 11h30** l'AG est déclarée close.

H. BERTRAND  
Vice-présidente

C. BRINKERT  
Présidente

